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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Около 150 таймырских семей по программе переселения приобрели жилье в 
различных регионах  

На Таймыре полным ходом идёт реализация мероприятий долгосрочной целевой 
программы "Переселение граждан, проживающих в городском округе город Норильск и 
городском поселении город Дудинка Красноярского края, в районы с благоприятными 
природно-климатическими условиями на территории Российской Федерации на 2011-2020 
год". 

По информации главы Таймырского муниципального района Сергея Батурина, 
реализация этой программы на Таймыре началась в октябре 2010 года путем оперативного 
оповещения потенциальных участников переселения. 

Согласие на участие в Программе в 2011 году дали 243 семьи (518 человек), 
представив в полном объёме необходимые документы. Из них - 491 пенсионер, 27 человек - 
инвалиды. 

Получили свидетельства на сумму более 312 млн рублей 189 семей.  К 23 января 2012 
года 148 семей (77,2% от общего числа участников) уже реализовали свидетельства и 
приобрели жилье в регионах вселения на сумму около 241 млн рублей. При этом 45,2 % (66 
семей) поселились на территории Красноярского края, 13 % - в Москве и Московской области, 
по 4,8 % в Новосибирске и Санкт-Петербурге. 

Для участия в Программе на 2012 год письма направлены более 1050-ти гражданам 
категории "пенсионеры" и более 150-ти гражданам из числа инвалидов. 

«Красноярский край» 
 

Все возможное для привлечения узких медспециалистов будет делать Таймыр в этом 
году 

Глава Таймыра Сергей Батурин провел совещание, посвященное реализации в 
прошлом году в муниципальном районе мероприятий программы модернизации 
здравоохранения на 2011-2012 годы. Об этом сообщили в районном управлении 
общественных связей.  

В Таймырской районной больнице №3 сельского поселения Караул (отделение поселок 
Носок) завершены ремонтные работы по замене утеплителя на чердачном перекрытии, 
обрешетки и кровельного перекрытия из профильного листа. 

…В этом году для учреждений здравоохранения будет закуплено оборудование на 
общую сумму более 8,4 млн. руб. Для нужд Таймырской районной больницы №1 приобретут 
цифровой малодозный флюорограф в ящичной укладке, систему резервного автономного 
кислородоснабжения, стол операционный и монитор с функциями электрокардиограммы, 
измерения АД, пульсометрии, капнографии и контроля частоты дыхательных движений.  

Медицинский персонал районной больницы №3 в сельском поселении Караул получит 
в этом году новый операционный стол и аппарат рентгендиагностический на 2 рабочих места.  

Также в рамках программы предусмотрена закупка 16 электрокардиографов для 
дистанционной передачи ЭКГ, которые поступят в ЛПУ района. 

В рамках программы модернизации здравоохранения также внедряют современные 
информационные системы. Информатизация здравоохранения предполагает ведение 
электронного паспорта медучреждения, единого регистра медработников и 
персонифицированного учета оказания услуг, ведение электронной медицинской карты. 
Ожидается, что все эти меры позволят сократить ожидание приема специалистов в очередях.  

Для раннего выявления и профилактики заболеваний репродуктивной сферы в 
прошлом году на Таймыре впервые проводили диспансеризацию 14-летних школьников. При 
плане в 290 человек узкими специалистами был осмотрен 301 подросток.  

В настоящее время для привлечения узких специалистов для работы в ЛПУ 
муниципального района используют все возможные методы, вплоть до размещения 
объявлений о вакансиях в Интернете.  
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Сергей Батурин отметил, что работу в этом направлении необходимо продолжать, а 
также поручил проработать новые способы уменьшения периодов ожидания в очереди на 
прием для пациентов ЛПУ. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжают борьбу с нарушениями антиалкогольных законов 

Руководитель Администрации Дудинки Сергей Батыль провел 26 января совещание, 
предметом обсуждения на котором стали нарушения некоторыми предпринимателями города 
законодательства, регулирующего оборот алкогольной продукции. О фактах такого рода 
сотрудники отдела МВД РФ по Таймырскому району информировали Администрацию города 
в рамках трёхстороннего соглашения, заключенного год назад между городской властью, 
органами правопорядка и бизнес-сообществом. Так, ООО «Улви», получившее лицензию как 
предприятие общественного питания, фактически осуществляет розничную продажу 
спиртного без ограничения времени продажи, установленного для такого вида торговли. В 
декабре-январе в магазинах Дудинки зафиксированы 4 факта реализации 
несовершеннолетним горожанам алкогольной и табачной продукции. Для пресечения таких 
действий Администрация Дудинки направила в территориальный отдел службы по контролю 
в области промышленности администрации Красноярского края, как службы с 
соответствующими полномочиями, официальную просьбу приостановить в отношении ООО 
«Улви» действие лицензии на право реализации алкогольной продукции или отозвать данный 
разрешительный документ. Всем, без исключения предпринимателям – участникам 
трёхстороннего соглашения будут направлены письма, напоминающие об ответственности, 
наступающей при нарушении законодательного запрета на реализацию алкогольной, 
табачной продукции и пива несовершеннолетним. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В норильском Центре занятости населения запустили проект «Электронный 
работодатель»  

Эта компьютерная программа предназначена для доступа к базе данных, где содержится 
информация о предприятиях, существующих вакансиях и соискателях и так далее. 
Предложения о включении в базу данных были высланы 94 предприятиям. На сегодня свое 
участие в проекте подтвердили шесть организаций: НТЭК, городские больницы № 1 и 2, МУП 
«Автохозяйство», Заполярное ФГУП ФСИН и ОИК-30. Стоит отметить, что услуга регистрации 
предприятия в базе является платной – 3700 рублей за годовое обслуживание. Возможно, это 
одна из причин, по которой работодатели не торопятся заключать соглашения с Центром 
занятости. 

Главное преимущество новой системы – обмен данными со cлужбой занятости населения 
через Интернет. Для того чтобы подать заявление-анкету на предоставление 
государственных услуг и предоставить сведения о планируемых кадровых изменениях, 
работодателю достаточно иметь подключение к Интернету. Также одним из преимуществ 
электронного документооборота является получение актуальных сведений по защищенным 
каналам связи и значительное снижение трудозатрат на их обработку. 

Ввод данных осуществляется методом выбора значений из общероссийских 
ведомственных классификаторов, применяемых в службе занятости населения. Поля для 
ввода снабжены подсказками, что помогает работодателям корректно заполнить нужные 
формы. При сохранении отчетов осуществляется ряд проверок на непротиворечивость 
введенной информации. 

 «Заполярная правда» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

120 млн. руб. "Норникель" потратил на модернизацию систем управления НЖД 
На Норильской железной дороге завершили работу по монтажу электрической 

централизации. Изменения произошли на нечетной стороне железнодорожной линии станции 
"Норильск–Сортировочная" и на посту "Ангидритный". 

Установлен пульт для перевода железнодорожных стрелок, релейная, электропривод для 
перевода стрелок, система светофоров. Если ранее перевод железнодорожных стрелок 
производился вручную, то теперь дежурный по железнодорожной станции переводит их 
автоматически с помощью нового пульта.  

Кроме того, на посту "Ангидритный" установлены 2 видеокамеры наружного наблюдения. 
Еще 4 разместили на станции "Норильск–Сортировочная".  

В настоящее время оборудование проходит стадию пуско-наладки. В планах НЖД на 2012 
год – централизация стрелочных переводов и в четной горловине станции "Норильск–
Сортировочная". Модернизация позволит сократить количество ручного труда и 
усовершенствовать систему безопасности движения поездов.  

Монтажные и пуско-наладочные работы ведутся и на посту "Каларгон" НЖД, где уже 
установлена автоматическая система управления перевозками на базе микропроцессорной 
централизации. Релейная система заменена компьютерами. Подобная система до 1 марта 
начнет действовать и на постах "Разрез" и "Алыкель". Управление сигналами и стрелками 
будут производить со станции "Кайеркан".  

Также на станции "Юбилейная" в этом году появится модульная установка для обдувки 
стрелочных переводов от снега. Стоимость работ по модернизации систем управления НЖД 
составила 120 млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Губернатор потребовал от коммунальщиков сделать прозрачными расчеты с каждым 
жителем  

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов потребовал от коммунальщиков сделать 
прозрачными и понятными их расчеты по квартплате с каждым жителем. 

Глава края 26 января провел совещание о состоянии дел в коммунальной отрасли и резко 
выразил недовольство работой организаций, ответственных за работу жилищно-
коммунального хозяйства края. «Вопрос ЖКХ — это тот вопрос, с которым жители 
сталкиваются 24 часа в сутки и 365 дней в году. Я хочу напомнить, что из-за неспособности 
решать эти вопросы в конце прошлого года подало в отставку руководство Березовского 
района», — начал совещание губернатор. 

Главным вопросом стала непрозрачность оказываемых жилищными компаниями услуг. 
«Когда мы приходим в магазин и, например, покупаем хлеб, мы же видим, что это белый хлеб 
, из какого качества муки он сделан и сколько граммов в этой булке. И мы платим за это, и это 
получаем. А в управляющей компании — „кот в мешке“. Мы платим, но не понимаем, какое 
молоко, какой жирности и в каком количестве получим. Надо заканчивать с этим. Демократии 
здесь не будет, в хорошем смысле, конечно. Во главе угла стоит заказчик», — очень жестко 
пообещал губернатор. 

Для решения этих проблем министр ЖКХ края Андрей Резников пообещал провести работу 
по изменению порядка получения информации населением. Для удобства полная 
информация об объеме и стоимости тех услуг, которые житель дома получит за свои деньги, 
будет печататься на оборотной стороне платежной квитанции, по которой производится 
оплата услуг. То есть теперь горожане будут знать, сколько раз в месяц должен быть вымыт 
пол в подъезде, сколько раз в неделю вывозится мусор и когда будет произведен ближайший 
ремонт лифта. «Мы поможем в разработке единых стандартов и требований к перечню 
отчетности и формированию платежных поручений и того качества услуг не только в 
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стоимостном выражении, но и в объемах, предоставляемых в муниципальных услугах», — 
пообещал от имени министра губернатор. 

Такие стандарты и новые платежки должны быть утверждены уже в первом квартале этого 
года. Министр Резников предположил, что жители Красноярска и края уже в апреле смогут 
получить новые бланки за март. При этом, если программное обеспечение, имеющееся в 
компании, не позволит переделать форму платежки в утвержденный стандарт, то к ней 
должен быть приложен лист с расшифровкой стоимости и периодичности оказываемых услуг. 

«Лаборатория новостей» 
 
Министр ЖКХ края пообещал губернатору не повышать тарифы на коммунальные 
услуги 

 Подъема тарифов на коммунальные услуги в Красноярском крае не будет, заверил 
губернатора региона Льва Кузнецова министр ЖКХ края Андрей Резников.  

Недопущение повышения тарифов для населения на услуги управляющих компаний стало 
одним из основных вопросов на специальном совещании, которое провел сегодня губернатор 
Красноярского края Лев Кузнецов. Поручение, по "замораживанию" рост тарифов до более 
убедительного обоснования этого роста выдал председатель правительства России 
Владимир Путин. 

Цены на тарифы ЖКХ поднимаются в Красноярском крае ежегодно вместе с ростом 
тарифов на электроэнергию. «Ограничение роста цен на естественную монополию, которая 
стала с прошлого года регулироваться государством, дало возможность не поднимать цены с 
1 января для того, чтобы не загодя устанавливать тариф населению, а спокойно пройдя 
отопительный сезон, посчитать затраты в условиях роста и, исходя из этого, определяться с 
тарифом для населения», — пояснил Резников журналистам. Под особым контролем вопрос 
с тарифами держится во всех муниципальных образованиях края, в том числе и в 
Красноярске. 

Обо всех случаях, даже единичных, подъема тарифов губернатор края и министр ЖКХ 
призвали жителей сообщать на телефон единого call-центра 8-800-333-7007 или в 
министерство ЖКХ. 

«Лаборатория новостей» 
 

За год цена на бензин в Красноярском крае выросла на четырнадцать процентов 
 В декабре 2011 года по отношению к декабрю 2010 года в Красноярском крае 

потребительские цены на нефтепродукты выросли на 13,6%, в том числе на дизельное 
топливо – на 5,9%, бензин автомобильный – на 14,1%.  

По данным Красноярскстата, цены производителей нефтепродуктов увеличились на 16,3% 
за счет роста цен на дизельное топливо – на 19%. В то же время отмечено снижение 
производителями цен на бензин автомобильный – на 0,2%. 

Отметим, что в декабре 2011 года среди наблюдаемых за уровнем цен городов 
Красноярского края минимальная цена на наиболее популярную марку бензина АИ-92 была 
отмечена в Ачинске – 25,25 рубля за литр (на дизельное топливо – 27,16 рубля), 
максимальная цена – в Норильске – 36 рублей (на дизельное топливо – 32 рубля). В 
Красноярске цена одного литра бензина аналогичной марки составляла 25,38 рубля, 
дизельного топлива – 25,59 рубля. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Переход на цифровое вещание в Красноярском крае обойдется почти в 3 млрд рублей  
Переход на цифровое телевещание в Красноярском крае обойдется федеральному 

бюджету в 2 млрд 780 млн рублей. Об этом 26 января в ходе общения с журналистами 
сообщил директор «Красноярского КРТЦП» Павел Антипов. 

Проект по строительству сети цифрового телевидения на территории Красноярского края 
был утвержден в декабре 2010 года . «В течение 2013-2014 года нам необходимо будет 
построить 461 антенно-мачтовое сооружение, поставить 468 контейнеров, построить 491 
центр приема спутниковых программ и центр по контролю за работой технических средств, — 
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рассказал Антипов. — Мы приступили к этой работе с четвертого квартала прошлого года — 
начали заниматься подготовкой документации». По его словам, необходимые документы 
планируют подготовить до октября 2011 года, к декабрю завершится госэкспертиза, после 
чего их строительство профинансируют. 

На сегодняшний день предполагаемый объем финансирования составляет 2 млрд 780 млн 
рублей, однако объем инвестиций может возрасти. «Расчет затрат производился усредненно, 
без учета технологии доставки — отсутствия дорог по краю», — пояснил Антипов. 

Как рассказала советник губернатора по телевещанию Ирина Долгушина, окончательный 
переход на цифровое телевещание произойдет не позднее 2018 года. «На сегодняшний день 
эфирное наземное телевидение составляет 70%, около 20% — кабельное вещание, около 
10% — спутниковое телевидение и всего 1% приходится на IP-телевидение. Тенденция 
заключается в том, что эти 70% постепенно, медленно, сокращаются, кабельное телевидение 
чуть нарастает и вскоре бурно начнет развиваться спутниковое и интернет-телевидение». 

 «Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Нелегалов будут выдворять на десять лет. Путин предложил сажать тех, кто 
прописывает и принимает на работу незаконных мигрантов 

Премьер-министр Владимир Путин в продолжение статьи о национальном вопросе поднял 
проблему мигрантов. Он предложил наказывать за незаконную регистрацию и прием на 
работу приезжих, а также пообещал, что гастарбайтеры будут учить русский язык в 
принудительном порядке. 

"Россия не собирается закрываться, от кого-либо отгораживаться, но что нам, безусловно, 
необходимо - это на порядок усилить требования к качеству миграционной политики, включая 
регулирование трудовой миграции", - подчеркнул Путин, выступая на заседании коллегии 
ФМС. 

По словам Путина, его друзья и знакомые рассказали ему, что "в некоторых крупных 
городах люди на праздники стараются из дома не выходить". "Это серьезная вещь, это то, на 
что мы должны обратить внимание и соответствующим образом реагировать", - отметил 
глава правительства. 

Нужно пресекать незаконную миграцию, в частности, отправлять за решетку тех, кто 
прописывает у себя сотни гастарбайтеров, заявил Путин. "Считаю, что нам нужно 
внимательно посмотреть на существующую систему регистрации, здесь есть явные 
нестыковки и правовые "пробелы". Пример тому - появление так называемых резиновых 
квартир, где на нескольких квадратных метрах прописаны сотни людей", - добавил он. И 
подчеркнул, что с такими "сомнительными услугами" пора разобраться: "Нужно 
предусмотреть жесткую ответственность как для собственников жилья, которые явно 
злоупотребляют своим имущественным правом, так и для должностных лиц, которые 
"паразитируют" на махинациях с регистрацией. Причем ответственность, к сожалению, и 
здесь нужна будет уголовная". 

Приезжих, которые злостно нарушают миграционное законодательство, нужно выдворять 
из России и запрещать им въезд на пять - десять лет, считает Путин. Наказывать надо и тех, 
кто нанимает гастарбайтеров без разрешения на работу. "Естественно, должны быть усилены 
санкции в отношении тех, кто провоцирует нелегальную миграцию, это касается как 
физических, так и юридических лиц, тех, кто нанимает на работу людей без всяких 
разрешений, по сути, на положении бесправных рабов использовать здесь, тех, кто 
организует всякого рода общаги и ночлежки для нелегальных мигрантов", - сказал он. 

Как напомнил глава правительства, сейчас нерадивые работодатели отделываются 
символическими штрафами. "Считаю, что здесь должны быть предусмотрены санкции 
уголовного характера и потребуется внести изменения в 322-ю статью УК и некоторые другие 
правовые акты", - выразил мнение он. Глава ФМС Константин Ромодановский предложил в 
ответ сажать нарушителей закона на сроки до пяти лет. 
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Путин также выступил за то, чтобы гастарбайтеры в обязательном порядке изучали русский 
язык и сдавали экзамен на его знание. И потребовал представить конкретные предложения 
на эту тему в правительство. "Причем, обязательно надо их открыто обсудить с 
национальными диаспорами, общественными, религиозными организациями", - заключил он. 

Напомним, 23 января "Независимая газета" опубликовала вторую статью Путина "Россия: 
национальный вопрос". В ней премьер-министр рассуждает о национальных и миграционных 
проблемах страны, а также предлагает ряд мер по их решению. Политологи сочли такой 
формат общения с россиянами вполне успешным, а Путина назвали хорошим аналитиком. 

«Утро» 
 

ЦИК забраковал лишь 3% подписей в его поддержку, утверждает Явлинский 
 Один из лидеров партии «Яблоко» Григорий Явлинский, которому ЦИК 27 января намерен 

официально отказать в регистрации кандидатом в президенты России, заявил, что число 
забракованных подписей в поддержку его выдвижения составило менее 3%. Все остальные 
нарушения касаются порядка оформления подписных листов, написал Явлинский в своем 
микроблоге со ссылкой на официальное заключение ЦИК.  

«Пришло официальное заключение ЦИК: Число забракованных подписей — меньше 3%. 
Остальное “иные нарушения ПОРЯДКА ОФОРМЛЕНИЯ ПОДПИСНЫХ ЛИСТОВ” — 23%», — 
написал Явлинский. 

Во вторник стало известно, что ЦИК отбраковал более 25% подписей в поддержку 
Явлинского при допустимых 5%. Официальное решение об отказе в регистрации политика 
кандидатом в президенты ЦИК примет на этой неделе. 

РИА Новости 
 

А.Кудрину понравились предвыборная экономика В.Путина 
Бывший министр финансов Алексей Кудрин высказал свою позицию по поводу 

экономических программ кандидатов в президенты РФ Владимира Путина и Михаила 
Прохорова. 

По мнению экс-министра финансов, экономическую программу В.Путина можно 
реализовать за один президентский срок. Для этого, по словам А.Кудрина, правительство, в 
первую очередь, должно создать условия для инвестиций, в том числе обеспечить низкие 
ставки заимствования. "Это можно сделать достаточно быстро - за 2-3 года", - сказал 
А.Кудрин в интервью "РБК-ТВ". 

Увеличить же инвестиции в основной капитал до 25% ВВП, по мнению А.Кудрина, можно за 
3-5 лет, что также укладывается в один президентский срок. При этом необходимо улучшать 
инвестиционный климат, в том числе, повышать эффективность защиты прав собственности, 
работы судов, добавил экс-министр. 

 Что касается экономической программы М.Прохорова, то, по подсчетам А.Кудрина, в ней 
предлагается снизить налоги суммарно на 2-3% ВВП и увеличить расходы в ряде отраслей на 
4-5% ВВП. "Общий разрыв нагрузки, которую предлагается осуществить, составляет от 5% 
ВВП и выше, что вряд ли возможно", - считает экс-министр финансов РФ. 

 А.Кудрин также скептически отнесся к еще одной инициативе М.Прохорова, касающейся 
направления доходов от приватизации на покрытие дефицита Пенсионного фонда РФ (ПФР). 
"Дефицит Пенсионного фонда невозможно покрыть за счет распродажи (госсобственности)", - 
считает бывший министр финансов РФ. Он отметил, что в настоящий момент дефицит ПФР 
составляет 1 трлн руб., однако через 3-5 лет проблемы пенсионной системы, по его словам, 
будут только нарастать. 

А.Кудрин также отметил, что при приватизации акций госкомпаний нужно следовать ценам 
рынка, а не устанавливать ограничения.  

 Экс-министр финансов также сообщил, что, по его мнению, основные государственные 
активы, планируемые к приватизации, не обязательно должны быть проданы в течение 2-3 
лет. По словам А.Кудрин, все будет зависеть от экономической конъюнктуры.  

"Если основные активы будут приватизированы не в течение 2-3 лет, а в течение 5-6 лет, 
здесь с точки зрения развития экономики большой разницы нет. Эти три года не решающие, 
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не судьбоносные", - сказал бывший министр. При этом он подчеркнул, что "нужно делать все 
аккуратно", а не продавать "по дешевке". 

РБК 
 

Глава Конституционного суда: "Креативный класс" делает из России Ливию 
Председатель Конституционного суда России Валерий Зорькин решил рассмотреть "очень 

тревожный" и кризисный российский политико-юридический контекст, возникший по причине 
массовых выступлений в стране после парламентских выборов в декабре 2011г. Судья 
опубликовал свою статью в "Российской газете".  

Российский судья констатирует, что те события, которые происходят в последние годы, 
свидетельствуют о серьезной трансформации мировой системы, что ведет к тотальной 
критике сложившегося миропорядка от "фундаментальных основ международного права до 
базисных социальных институтов". Эти изменения кардинально затрагивают и Россию.  

Судья полагает, что наиболее опасная тенденция на сегодняшний день – движение мира 
от формального равенства суверенных держав к ситуации, когда некоторые страны "гораздо 
более равные", чем другие. Об этом свидетельствуют события в Ливии, когда усилия 
мирового сообщества обернулись уничтожением ливийской государственности.  

"Территория этой страны в результате "победы демократической революции" превратилась 
в зону хаотической межплеменной войны", - с горечью констатирует В.Зорькин. А причиной 
кризиса послужила резолюция Совета Безопасности ООН N1973", в ст.4 которой была 
заложена широчайшая правовая неопределенность интерпретаций. 

Судья заявляет, что придает этому столь серьезное значение по той причине, что 
подобные правовые коллизии создают прецедент вмешательства во внутренние дела 
суверенного государства. Аналогичные события теперь происходят в Сирии. После этого 
автор переходит к рассмотрению российских реалий.  

"Некоторые лидеры митинговых протестов против нарушений закона на декабрьских 
парламентских выборах откровенно объявляют себя и своих сторонников неким новым 
"креативным классом", который якобы имеет исключительное право решать главные 
политические проблемы страны. В отличие от всей остальной России. Причем в лексиконе 
этих лидеров в отношении тех, кто не вышел на митинги по их призыву, уже не раз 
прозвучали определения вроде "быдло", - обращает внимание читателя служитель Фемиды.  

Это свидетельствует о том, что через 20 лет после образования независимой России часть 
общества – образованная и материально обеспеченная – тем не менее нисколько "не 
приблизилась к пониманию и внутреннему принятию основ демократического гражданского 
общества и правового государства".  

"Эта часть нашего общества столь чужда осмыслению трагического исторического опыта 
собственной страны, что в стремлении объявить себя "более равной" готова развязать 
сначала классовую борьбу, а затем и классовую войну", - заявляет судья.  

"Мне как юристу и как гражданину больно видеть, как считающая себя "наиболее 
продвинутой" часть российского общества и своей политической риторикой, и своими 
уличными действиями пытается до основания смести все, пока еще, увы, очень неустойчивые 
результаты движения нашей страны к полноценной демократии и правовому государству", - 
заявляет судья.  

В.Зорькин напоминает, что ряд оппозиционеров уже заранее заявляют о нелегитимности 
будущих президентских выборов. "Креативный класс", вместо того чтобы обращаться в суд и 
доказать свою правоту там, внезапно требует передачи исполнительной власти политикам, 
которые выбраны волюнтаристским решением самих демонстрантов.  

Судья признает, что судебная система в стране еще не совершенна, судьи подвержены 
коррупции, но это не повод объявлять Госдуму, правительство и суды нелегитимными, ведь 
если оттолкнуться от этого постулата, то Россия может стать новой Ливией. И представители 
США неоднократно заявляют о нелегитимности российской власти, даже не дождавшись 
оглашения результатов думских выборов. 

"Я задаюсь вопросом: готовы ли митинговые лидеры этого самого "креативного класса" 
признать собственную страну полностью лишенной властно-политической легитимности и, 
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значит, государственного суверенитета? И готовы ли они в связи с этим призвать каких-либо 
"варягов" (включая спецподразделения стран НАТО) для поддержки учреждения в России 
"новой государственности" по образцу Ливии?" - риторически спрашивает судья.  

В.Зорькин дает советы, что необходимо делать сегодня. Во-первых, уверен судья, 
необходимо осознать кризисную опасность мировой и внутрироссийской ситуации. Это 
позволит осознать, что реформировать институты власти в стране нужно по принципу "не 
навреди". Необходимо наладить диалог со всем обществом, а не только с "креативным 
классом". Необходимо исключить возможность давления уличной активности митингового 
меньшинства на гражданское большинство страны, полагает судья. 

РБК 
 

Оппоненты хотят отстранить Путина от дебатов. Противники премьера возмущены его 
намерением отправить вместо себя доверенных лиц и просят ЦИК пускать на дебаты только 
кандидатов в президенты 

Три кандидата в президенты от парламентских партий – Владимир Жириновский, Геннадий 
Зюганов и Сергей Миронов – хотят, чтобы Центризбирком лишил Владимира Путина права 
участвовать в дебатах через своих представителей. Такая просьба содержится в письме (есть 
в распоряжении «Известий») главе ЦИК Владимиру Чурову, подписанном претендентами на 
высший пост. 

«Если один из кандидатов в президенты РФ не участвует в телевизионных дебатах, то 
участие его представителя не предусматривается, а соответствующее эфирное время 
перераспределяется между кандидатами в президенты РФ, участвующими в данных 
телевизионных дебатах, и используется по их усмотрению», - говорится в тексте. 

Ранее пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков объявил, что Владимир Путин не будет 
принимать участие в дебатах, но может уполномочить на это своих представителей. 

«Участие кандидата в президенты Владимира Путина в телевизионных предвыборных 
дебатах сопряжено с необходимостью оформления отпуска в соответствии с действующим 
законодательством, что, безусловно, не позволит ему в должном объеме исполнять 
обязанности председателя правительства», - объяснил он. 

Однако, по словам Пескова, эфирное время, отведенное законом Путину как кандидату в 
президенты, в любом случае будет использовано для доведения его предвыборной 
программы до избирателей. 

Таким образом, Владимир Путин на сегодняшний день является единственным 
кандидатом, который допустил возможность не участвовать в дебатах кандидатов  
президенты лично. 

«Такого нет ни в одной стране мира. Всюду дебаты проходят только между первыми 
лицами, - заявил «Известиям» Владимир Жириновский. – Доверенные лица, пожалуйста, 
пусть добираются в тундру и там в чуме рассказывают про своего кандидата. А присылать 
каких-то жалких клерков на центральные каналы – это просто унижение остальных 
кандидатов». 

«Работу Владимира Путина с утра до вечера освещают все федеральные каналы. Надо 
как-то уравновесить его шансы с другими кандидатами, - соглашается депутат Госдумы от 
«Справедливой России» Олег Михеев. – Но на самом деле это и неправильно, когда вместо 
кандидата на дебаты приходит какой-то неизвестный дядя Ваня. Нужно уходить от таких 
ситуаций». 

Но в штабе Путина предложение оппозиции назвали «некорректным». «Это же не какой-то 
каприз Путина – не участвовать в дебатах. Мы же знаем, какой у него график. Ни один 
российский политический деятель не занят так сильно и не проводит столько встреч, - 
объясняет депутат Госдумы Вячеслав Лысаков. – И потом, надо учитывать разницу в весовой 
категории, политической, я имею в виду. Так что если он окажет честь кому-то из участников 
его штаба и попросит его заменить его на дебатах – это будет вполне адекватный ответ». 

В ЦИКе письмо получили и уже успели обсудить на заседании рабочей группы. Как заявила 
«Известиям» член ЦИК Майя Гришина, по закону кандидат в дебатах на федеральных 
каналах участвует лично, но исключение тоже установил закон. «Относительно участия в 
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данной ситуации никаких официальных заявлений от кандидата в настоящее время мы пока 
не имеем», - говорит она. Тем не менее скорее всего письмо будет рассмотрено на заседании 
ЦИКа. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Лидерство в сети и среди несогласных – новый феномен Путина 

До выборов президента остаётся времени всё меньше и меньше. Очевидно, что в 
сорокадневной перспективе серьёзных перемен в позиции претендентов уже не произойдёт. 
Вряд ли получится значительно увеличить отрыв или, напротив, отыграть отставание. 

По данным ВЦИОМ, опубликованным в конце прошлой недели, рейтинг В. Путина 
после новогодних каникул вырос. На сегодня он составляет 52% и имеет устойчивую 
тенденцию к росту. Как полагает глава социологического центра Валерий Фёдоров, Путин 
может рассчитывать получить до 56–57% голосов избирателей при явке в 70%. Таким 
образом, под разговорами о потенциальном втором туре нет никакой почвы. Сами избиратели 
твёрдо уверены, что второй тур не понадобится и Путин победит уверенно уже в первом. 
Таких набралось 52%. 
            Но на политической арене продолжаются разговоры о втором туре. Дополнительный 
импульс им придало практически одновременное снятие 23 января с «пробега» губернатора 
Иркутской области Дмитрия Мезенцева и лидера «Яблока» Григория Явлинского. Если 
первый рассматривался как технический кандидат, то второй – участник не одной 
президентской кампании в России – мог агрегировать голоса несогласных и «новых 
сердитых». Однако не судьба – потенциального лидера борцов за чистоту выборов подвели 
его же сторонники при сборе подписей. 

В итоге линию из четырёх «партийных» кандидатов – Владимира Путина от «Единой 
России», Геннадия Зюганова от КПРФ, Сергея Миронова от «Справедливой России» и 
Владимира Жириновского от ЛДПР – разбавляет лишь один «герой» – бизнесмен Михаил 
Прохоров. Ему удалось собрать необходимое число подписей избирателей и получить 
«добро» от ЦИКа на участие в выборах. 

Сокращение числа кандидатов на президентский пост чисто статистически могло бы 
увеличить шансы на второй тур. Но в реальности этого не произойдёт. Даже максимальная 
мобилизация недовольных слоёв среднего класса не позволяет рассчитывать на это. Тем 
более что сам этот недовольный средний класс, отказываясь от роли гегемона и отказывая 
политикам, пытающимся представлять его интересы в этом праве, вполне ожидаемо 
раскололся по вопросу о поддержке Путина. Именно это показывают результаты опроса, 
проведённого на днях в популярном блоге известного писателя и телеведущего Сергея 
Минаева. Собственно, вопрос был сформулирован так: «Кто, на ваш взгляд, смог бы 
профессионально управлять страной?» В итоге – победил Владимир Путин. На втором месте 
– Алексей Навальный. 

Переоценить случившееся просто невозможно, поскольку опрашивалась именно 
продвинутая интернет-аудитория. То есть именно та среда, которая, как считается, стала 
катализатором декабрьских протестов в столице, и у которой больше всего претензий к 
власти. Опрос был вполне объективным, что доказывается присутствием Навального на 
втором месте. В списке был целый ряд других политиков из когорты лидеров «Болотной 
площади» (Немцов, Прохоров, Кудрин, Лимонов). Однако предложенная палитра не 
возбудила интернет-аудиторию, которая довольно уверенно проголосовала за Путина. 

Чем объясняется феномен популярности Путина во вроде бы агрессивно настроенной 
среде, пока сказать трудно. Что именно двигало опрашиваемыми – уважение к премьер-
министру или элементарный прагматизм, когда заходит речь о реальном управлении 
страной? Однако очевидный и бесспорный факт, что, несмотря на все протесты, в качестве 
«генерального менеджера» ядерной державы даже потенциально протестная аудитория по 
здравому размышлению хочет сегодня видеть именно Путина, поскольку не видит ему 
никакой реальной альтернативы. 
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Интересно, что в эфире «Эха Москвы» одна из представителей новой оппозиции 
Ксения Собчак подтверждает эту гипотезу. Она сравнивает Навального и Путина, явно не в 
пользу первого: «Хорошо, завтра вместо Путина приходит Навальный. Я очень уважаю его 
работу – где он возьмёт – вы понимаете, что такое госаппарат? Сколько людей 
профессиональных, знающих, в чём состоит эта система, нужны для её работы?» «Среди 
лидеров несистемной оппозиции на сегодняшний момент я не видела человека, за которым 
бы мне хотелось пойти». Забавно, кстати, что население, судя по недавним опросам, саму 
Собчак и считает одним из лидеров оппозиции – ее узнаваемость выше, чем у Явлинского. 

Ещё один пример: известный своими вполне оппозиционными взглядами 
радиоведущий Юрий Пронько (Финам FМ), согласен с ней. Вот как он пишет в своём блоге: 
«Оппозиционеры, которые стали маргиналами, причём как системные, так и внесистемные, 
все заинтересованы в Путине. Без него им придётся туго». Сообщая о своих разговорах со 
знакомыми, он уверяет: «Если в той инфе есть хоть десять процентов правды, то и вправду 
проголосую за Путина». Юрий Пронько, очевидно, не хочет революции и не приемлет 
некомпетентного управления. Он подчёркивает, что Путин ему не нравится, но это даже для 
него, похоже, лучшая альтернатива: «Путин совершил массу ошибок, но именно активное 
гражданское общество сможет его принудить к изменениям. Изменениям не революционным, 
а эволюционным». Причина проста: «Потому как другие её (страну. – Прим. автора) просто 
разнесут вдребезги», – констатирует радиоведущий в своём блоге. 

Подобный подход становится уже общим среди недовольных представителей среднего 
класса. Путин, очевидно, осознаёт этот феноменальный поворот в массовом сознании. Он не 
делает резких заявлений и неожиданных шагов. Он приглашает избирателей к серьёзному 
диалогу о будущем страны в своих еженедельных программных статьях, публикуемых в 
отечественной прессе. В остальном Путин ведёт вполне рутинную для себя работу на посту 
премьер-министра. Тем самым убеждая всё больше и больше избирателей в том, за кого они 
будут голосовать 4 марта. 

«Аргументы Недели» 
 
Оранжевые грабли, или Эволюция против революции 

Согласно уставу Организации Объединенных Наций военная сила одних государств 
против других применяется только по решению Совета Безопасности ООН при согласии всех 
стран – членов организации. За время существования ООН, созданной, напомню, в 1945 году, 
большие страны провели около семидесяти войн против малых, и международное 
сообщество ничего не сделало, чтобы предотвратить эти войны. Еще больший либерализм 
проявляют большие (читай – западные) страны в отношении экспорта революций. 
Революция, даже если ее называют цветной, это такая война (иногда, не будем спорить, 
почти бескровная), при которой власть в стране захватывается как бы самим народом. 
Интересно, что народ при этом воюет и с той, и с другой стороны, и за смену власти, и против 
нее. А победу в революции одерживают “прогрессивные демократические народные силы”, к 
которым пришла помощь извне. Чаще всего из США. 
  Наверное, злая власть обязательно должна быть свергнута. Это справедливо, это 
залог прогресса. Пусть все хорошие люди объединятся и убьют всех плохих – вот лозунг 
любой революции (так и хочется поставить после этого предложения смайлик, какие мы 
отправляем в электронных письмах). А каковы признаки этой злой власти? Задумался об 
этом, изучив биографию замученного и казненного “революционерами” ливийского лидера 
Муаммара Каддафи. Ведь совершенно невозможно понять, чем он-то не угодил собственному 
народу?  До свержения монархии, в 1968 году, 73 процента населения Ливии было 
неграмотным. За первое десятилетие революционных преобразований в Ливии было открыто 
220 библиотек и читален, около 60 национальных культурных центров и клубов. К 1977 году 
грамотность среди населения выросла до 51 процента. А в настоящий момент она 
стопроцентная. За первые десять лет прихода Каддафи к власти в стране было построено 
более 180 тысяч квартир, что дало возможность обеспечить современным жильем около 80 
процентов нуждающихся, живших до этого в подвалах, хижинах или палатках. В 80-х годах в 
Ливии на национальные средства создана огромная ирригационная система, позволившая 
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снабжать пустынные районы и побережье страны водой из Нубийского водоносного слоя. Из 
страны были убраны все иностранные военные базы, принадлежавшие в основном 
Великобритании и США. В Ливии проведена широкомасштабная денационализация мелких и 
средних предприятий и даже упразднены организации, ведающие импортом и экспортом 
товаров широкого потребления. А нефть, напротив, была объявлена национальным 
богатством. Накануне прихода Каддафи к власти, в 1969-м, баррель нефти стоил 40 
американских центов. Именно он посмел впервые заявить, что не следует продавать нефть 
за бесценок, и поднял цену до 20 долларов за баррель. Доходы от нефтедобычи 
направлялись на социальные нужды, что позволило к середине 70-х годов реализовать 
масштабные программы строительства государственного жилья, развития здравоохранения и 
образования. Одно время бензин в Ливии был бесплатным (!). Подъезжай на заправочную 
станцию и заливай полный бак. Вот и думай тут: чем не угодил ливийский лидер 
собственному народу? Значит, существуют технологии, позволяющие вывести народ на 
площади, взять в руки оружие и идти против власти, даже если эта власть ведет страну по 
пути социально-экономического прогресса? И ведь вряд ли повстанцев в Ливии было 
большинство, во всяком случае, на первых этапах противостояния. Ведь даже при военной (и 
очень существенной) поддержке западных стран для полного подавления сопротивления 
хорошо вооруженным повстанцам потребовалось около года. А число повстанцев, и это факт, 
с каждым месяцем росло. Ведь пассивная часть народных масс примыкает к тем, кто 
оказывается сильнее. 

За последние четверть века по миру пронеслось десятка два революций – 
“жасминовая” в Тунисе, “кедровая” в Ливане, “бархатная” в Чехословакии, “тюльпановая” в 
Киргизии, “розовая” в Грузии, “оранжевая” в Украине… Цветными революциями чаще всего 
называют серию массовых уличных беспорядков и протестов населения, обычно 
завершающихся сменой политического режима без военного участия. А в последние годы 
революционные процессы, особенно в арабских странах, существенно активизировались. 
Жил-жил народ, заливал в баки бесплатный бензин, а потом как-то сразу понял, что больше 
так жить невмоготу. И почему-то по времени совпало это понимание с мировым 
экономическим кризисом и крахом финансовой системы США. И происходят в основном 
кровавые и бескровные революции в странах, баснословно богатых природными ресурсами. 
А в политический словарь даже введен термин “экспорт революций”, означающий специально 
произведенное распространение революции на другие страны с помощью прямой 
интервенции или методом косвенной поддержки оппозиционных сил за рубежом. 
  И все чаще современные войны и революции, ведущие к существенному 
перераспределению природных ресурсов и рынков сбыта, берут начало именно в 
информационном поле. Серьезные институты в различных странах вот уже много лет 
занимаются разработкой технологий, позволяющих предсказуемо воздействовать как на 
отдельную личность, так и на неорганизованные массы людей – толпу. Позволяющих 
подобно компьютерному вирусу либо “взрывать” психику, либо блокировать этические и 
поведенческие рефлексы. С помощью этих технологий был разрушен Советский Союз и 
Югославия. Эти же технологии убеждают ливийского бедуина протестовать против власти, 
давшей ему образование, жилье, бесплатный бензин. Мы тоже это проходили, когда 
всенародно осуждали ГКЧП, пытавшийся остановить развал страны, и аплодировали 
демагогу-демократу Ельцину. Информационная диверсия, которая приведет к реальной 
разрухе и беспорядкам, может быть организована практически в любой части планеты, где 
проживают грамотные, но не очень образованные и думающие люди.    
 Ситуация и в мире, и в России сейчас как бы спокойна. Но не совсем. Мир еще не отошел от 
финансового кризиса и уже готов окунуться в новый. Долг Америки всему остальному миру 
превысил все немыслимые пределы, а рассчитываться чем? А может, и не надо 
рассчитываться, если произвести передел ресурсов и посадить в странах-ресурсодержателях 
проамериканские правительства? В России прошедшие в декабре парламентские выборы 
выявили недовольную часть населения. Она вышла на площадь, она протестует против 
эволюционного пути развития, против признания результатов выборов легитимными. Из 
Туманного Альбиона проворовавшийся олигарх шлет письма в Россию с призывами к 
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потенциальному лидеру президентской гонки снять свою кандидатуру. Ведь, по его 
воровскому разумению, богатства страны – это общак. А общаком должны заправлять другие, 
подобные ему самому люди.  

Лично у меня нет претензий к подбору кандидатов на пост президента страны. Выбор 
широк – от олигарха Прохорова до государственника Путина. Немного жаль, что не попал 
Явлинский, не предоставивший нужного количества подписей. У людей есть выбор. Страна 
может и должна идти эволюционным путем. Баррикады у Белого дома страна уже проходила 
в девяностых. Извлекла уроки. Не надо в очередной раз наступать на грабли. 

«Заполярный вестник» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  27.01.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30,  ▼ 0, 06 

EUR 
 

40,  ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


